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中国足协 21日公布了 2018年版职业
俱乐部准入规程，涵盖体育、俱乐部基础
设施、人员与管理、法律以及财务五大方
面的标准。其中，中超、中甲需下设在本
俱乐部注册的五级青少年梯队，整个准入
规程将从2019赛季正式开始使用。

“准入”的意思是，俱乐部只有达到五
大方面的相应标准，通过了准入管理者的
审查，获得相应联赛的准入资格后，才能
参加中超、中甲或中乙职业联赛。足协相
关工作人员介绍，2018年将展开对俱乐
部在这五大方面的审查，2019赛季的准
入工作正式引入规程，也就是实行“准入

执照制”。
体育标准，聚焦青少年球员培养和发

展。根据规程，对中超、中甲俱乐部的要
求一致：拥有一支一线队、一支预备队；下
设至少 5支不同年龄层次的青少年梯队，
分别为 U19、U17、U15、U14、U13。规程还
指出——“俱乐部的球员的注册单位应为
本俱乐部，而非其他俱乐部或法人”。这
对国内俱乐部目前存在的“梯队共建模
式”提出了更高要求。此外，中乙的俱乐
部要拥有一支一线队，并且下设至少 4支
不同年龄层次的青少年梯队，分别为
U17、U15、U14、U13。

在人员与管理标准上，规程指出，申
请准入的俱乐部必须任命一名全职的青
训主管，负责制定和执行俱乐部青少年培
训计划，管理俱乐部青训事务。此外，规
程还对俱乐部基础设施、法律、财务等方
面制定了标准。

中国足协表示，实行准入制度，也是
为提高职俱乐部自身的管理能力和运营
水平，实现俱乐部法人治理结构，建立俱
乐部文化基础，促进职业联赛长期稳定健
康发展，使中国的职业足球联赛成为世界
优秀的联赛。
据新华社

上赛季开始前，中国足协突然出台
规定，要求各队必须有一名U23球员首
发上场，希望以此来推动各俱乐部加大
对后背力量的培养力度，同时也为国家
队储备人才。虽然“新政”饱受诟病，也
出现了很多U23球员“上场就换下”的奇
观，但这并不妨碍足协坚持这一政策的
决心。

新的规定中，除了继续要求各队的
首发阵容中必须保证有一名U23球员之
外，更是进一步和外援的使用挂钩——
必须和外援出场的人次相同。也就是
说，如果一支队伍在一场比赛中派出了3
名外援上场，那么至少也要有 3名U23
球员出场。

在外援方面，足协依然规定每场比

赛最多使用外援 3人次。而根据中超的
竞争激烈程度和对外援的依赖性，各队一
般都会把外援的额度用满，这样一来，在
18人名单中至少要有3名U23球员储备。

随着新政的出台，随即也有人推出
了各种应对办法：比如首发中列入 3名
U23球员 ，一开场随即用 3名外援将他
们全部换下，或者把换人名额全部“攒
着”，到补时阶段再派上换上 2名U23队
员。但这些“办法”都是以浪费换人名额
为代价的，而足球比赛中的 3个换人名
额对于主教练而言格外宝贵，每一个名
额的使用都有可能对战局产生至关重要
的影响。既然新政无可改变，与其变着
法地应对，还不如抓紧时间提升年轻球
员的实力。

冬至日
600跑友畅跑金沙湖

本报讯 昨天虽然是冬至，但是
阳光普照，暖意浓浓。良好的天气
为喜欢户外活动的人们创造了很好
的条件。来自郑州市内的 600多位
跑友，汇集在金沙湖高尔夫球会所，
参加和谐集团主办的一年一度的迎
新长跑活动。

下午3点，随着发令枪响起，600
多名选手依次出发，奔跑在全程5公
里的赛道上。对于绝大多数选手来
讲，与其说是参与一次竞赛，不如说
是一次“享受”。原本空气质量就好
于市区的高尔夫球场内，在天气晴好
的情况下，在湖边、果岭间奔跑，更是
舒适宜人。经过 20多分钟的角逐，
比赛的男、女冠军也全部产生。

“我们设置的赛程并不长，参赛
选手也都是业余跑友，目的不在于
创造多好的成绩，而是为了倡导全
民健身的理念，鼓励员工、鼓励大家
积极加入到健身行列中来。此外，
随着进入冬季，我们的高尔夫球场
也将进入封场期，封场之前请跑友
们在这优美的环境里进行比赛，也
算是给大家一个福利吧。这项活动
从去年开始举办，就受到了大家的
好评，今后我们还会继续办下去，并
逐渐加大规模，让更多人参与进
来。”赛事组织者对记者说。
郑报融媒记者 郭韬略 文/图

中国足协公布2018版准入规程

中超中甲需有五级青少年梯队

U23新政出台
建业致力
内部挖潜

卡塔尔计划将2022年世界
杯部分比赛移至伊朗进行
国际足联会答应吗？

为顺利举办 2022年世界杯，卡
塔尔准备将部分比赛场次转移到伊
朗进行，双方正就此事具体协商。

总部在迪拜的“阿拉伯电视台”
21日披露，卡塔尔足协与伊朗足协正
在进行磋商，希望将世界杯的部分场
次放到伊朗的基什岛。该消息得到
了伊朗方面证实。伊朗足协主席塔
吉告诉当地的《世界报》：“我们已经
邀请卡塔尔足协主席哈马德来基什
岛考察，以便他亲身了解岛上的体育
设施。”塔吉透露，卡塔尔负责世界杯
基础设施建设的代表团也会随哈马德
同行，届时双方将签署谅解备忘录。

卡塔尔这么做，为的是应对自
今年 6月“断交风波”爆发以来的外
交重压。因为被指控支持恐怖主义
活动并破坏地方安全，卡塔尔受到沙
特、巴林、阿联酋、埃及等国联合实施
的经济制裁，2022年世界杯的前景
因此蒙上阴影。“断交风波”以来，伊
朗给予了卡塔尔最及时的支援，伊
朗愿意再进一步，与卡塔尔合作承
办部分赛事。金雷

本报讯 各家中超俱乐
部一直在等待的那个“靴子”
终于落地了——中国足协在
昨天的中超俱乐部会议上正
式公布了新的U23球员政
策。虽然没有像之前传言的那
样“必须有一名U23球员始
终在场上”的那样严苛，但相
比去年又做了进一步升级，要
求U23球员出场人次必须和
外援上场人次相同。这样的
新政即便是对于年轻球员储
备充足，去年U23球员出场
时间高居榜首的河南建业而
言，也同样有相当大的影响。
加强内部挖潜，势在必行。
郑报融媒记者 郭韬略

建业主帅考查所有年轻球员
上赛季，建业队虽然成绩不佳，但对

U23球员的使用以及他们的表现，却是在中
超赛场上最为抢眼的。

相比很多队伍在开场不久就换下U23
球员的做法，建业往往在首发阵容中就派上
3名U23球员，替补上场的队员中也经常有
年轻的面孔出现。据统计，建业队全年U23
球员的上场时间累计高达7221分钟，高居榜
首，比排在第二名的天津权健多出了1500多
分钟。而龙成、钟晋宝和胡靖航三人的出场
时间都进入了前十名，3人也都占据了建业
队绝对主力的位置。

然后，这样的风光数据并不能让建业高
枕无忧。由于租借合约到期，荣膺“最佳新
人”的胡靖航最终回归上港已经没有悬念，
毕竟在新政政策下，年龄合适而且能力上佳
的球员已经成为“稀缺品”，上港不可能让这
样一个宝贝拱手相让；而生于1994年的钟晋
宝去年还是适龄球员，虽然从能力上讲，他
今年继续占据主力位置应该没有悬念，但已
经不再U23之列；生于 1995年的龙成，去年
出场27次，时间长达2258分钟，也是三人当
中出场时间最长的，而且他的年龄依然合
适，没有意外的话，龙城今年会是建业U23
球员的首选。

而要想确保用满 3个外援名额，建业就
必须在剩余的 U23球员中做好充足的储
备。从去年的情况看，除了上述三人之外，
龙威、杜长杰、刘恒、张仔儒等人都有过出场
记录，他们今年也都依然符合U23的年龄要
求。其中能打前锋、前卫的杜长杰出场次数
最多，达到了 19次，而且无论是在贾秀全时
代还是在亚森执教期间，他都获得了不少机
会，由此可见，他的潜质还是非常被看好
的。而且在胡靖航离去之后，和他位置类似
的杜长杰应该会有更多机会。

此外，从去年开始，生于1999年的谢硕、
闫浩也都进入了一线队。为了应对U23政
策，建业队的预备队和U19梯队也都全部跟
随一线队前往昆明红塔基地集训。目的就
在于把全部的“家底”拿去让新帅塔拉吉奇
挑选，希望从中能挖掘出可用之才。

U23球员出场人数和外援挂钩


